

## Palästina: Das Vorschulprogramm für Kinder



Quelle: Caritas international

Titel:	<b>Gemeindebasiertes Vorschulprogramm für Kinder in Palästina</b>
Projektträger:	Deutscher Caritasverband e.V.; Caritas international
Projektgebiet:	Ost-Jerusalem (Shufat), Westbank (Biddo, Al-Mughtaribin, Bir Nabala Qatanna, Ubwein), Bethlehem, Tulkarem und Nablus
Ziel:	Benachteiligte Kinder sind auf den Besuch der Grundschule vorbereitet.
Lokale Partnerorganisation:	The Trust of Programmes for Early Childhood, Family and Community Education
Laufzeit	01.05.2023-30.04.2024
Projektbudget	90.000 €

# 1. Wo und warum wir helfen – Die Ausgangssituation

In Palästina ist die politische Situation weiterhin sehr angespannt. Einige Gebiete in der Westbank werden von israelischer Besatzung kontrolliert. Die Menschen leben dort isoliert und können oft nicht frei von einem Ort zum nächsten Ort fahren. Durch die angespannte politische Lage ergeben sich auch wirtschaftliche Probleme für die Bevölkerung. Es mangelt an Arbeitsplätzen, mit 40% ist die Arbeitslosenquote extrem hoch. Die Auswirkungen auf die Bevölkerung sind fatal: 60% der Familien leben unterhalb der Armutsgrenze. Darunter leiden insbesondere die Kinder.



Quelle: wfd.de

Hinzu kommt, dass es für Kinder im Vorschulalter nur ein mangelhaftes Angebot gibt. Laut dem palästinensischen Bildungsministerium besuchen lediglich 36% der Kinder in der Stadt Ramallah im Alter zwischen drei und sechs Jahren einen Kindergarten. In Jerusalem sind es sogar noch weniger, nämlich 18%.

Leider sind auch die Bedingungen in den Kindergärten nicht sehr gut. Es fehlt an Grundausstattungen, Spielplätzen, Sportanlagen und besonders qualifizierten Erzieherinnen und Erzieher. Diese sind für die Betreuung der Kinder absolut notwendig. Die meisten Kinder in Palästina leiden unter der permanenten Anspannung im Land und viele Kinder haben Probleme, dies zu verarbeiten. Um sie psychologisch und pädagogisch zu betreuen, braucht es besonders ausgebildete Pädagoginnen und Pädagogen, die mit diesen Auffälligkeiten bei den Kindern umgehen können. In Palästina gibt es allerdings nur zwei Ausbildungsmöglichkeiten für die Betreuung von Vorschulkindern.

Neben dem Mangel an spezialisierten Erzieherinnen und Erzieher fehlte es in der Vergangenheit auch an einem gesetzlich vorgeschriebenen Bildungsplan für Vorschulen. Die Bildungsinhalte und methodischen Vorgehensweisen an Vorschulen waren dadurch nicht einheitlich.

Die Kinder in Palästina benötigen eine bessere Betreuung in Vorschulen und Kindergärten. Dies ist wichtig, damit sie die permanent angespannten Lebensumstände bewältigen und gut damit umgehen können. Zudem ist die Vorschule eine wichtige Vorbereitung für ihre weitere schulische Entwicklung.

## 2. Mit wem wir arbeiten – Unsere Projektpartner

Die Partnerorganisation TRUST ist seit Jahrzehnten ein zuverlässiger und bewährter Partner von Caritas international. TRUST verfügt über langjährige Erfahrung in der Arbeit mit Grundschulkindern. Es wurden bereits zahlreiche Projekte gemeinsam erfolgreich umgesetzt.

## 3. Was wir gemeinsam erreichen – Einblicke in das Projekt

Das Hauptziel des Projektes ist es, die Situation und Bildung palästinensischer Kinder im Alter von drei bis sechs Jahren zu verbessern. Ihnen soll eine sichere und unterstützende Umgebung geboten werden, in der sie sich entfalten können.

Um dies zu ermöglichen, wurden Erzieherinnen und Erzieher aus- und fortgebildet. Dies ist eine wichtige Grundlage, damit die Kinder eine sichere und fördernde Lernumgebung bekommen. Die Kinder werden dabei unterstützt, den belastenden Alltag zu verarbeiten.

Auch die Eltern werden darin geschult, die Entwicklung ihrer Kinder aktiv mitzugestalten. In den für das Projekt eingerichteten Gemeindezentren werden die Eltern geschult und über pädagogische Ansätze aufgeklärt. So können Eltern ihre Kinder auch zuhause dabei unterstützen, sich zu entwickeln.



Im Vorschulprogramm unserer Partnerorganisation TRUST werden Kinder betreut und können den traumatisierenden Alltag verarbeiten.

Quelle: Caritas international

Um die Situation von Kindergärten und Vorschulen in Palästina nachhaltig zu verbessern, setzt sich unsere Partnerorganisation TRUST dafür ein, in den Austausch mit dem palästinenschem Bildungsministerium zu treten. Dabei wurde bereits erreicht, dass das Bildungsministerium die Betreuung von Vorschul-Kindern stärker auf die Tagesordnung gesetzt und eine „Expertengruppe“ gebildet hat, die sich mit Fragen der frühkindlichen Bildung befasst.

## 4. Über Caritas international

Caritas international, das Hilfswerk des deutschen Caritasverbandes, leistet im Auftrag der Deutschen Bischofskonferenz seit mehr als 100 Jahren weltweit Not- und Katastrophenhilfe. Daneben ist Caritas international als Auslandsabteilung des Deutschen Caritasverbandes auf soziale Arbeit für Kinder, alte und kranke Menschen sowie für Menschen mit Behinderung spezialisiert. Caritas international arbeitet eng mit den weltweit 165 nationalen Caritas-Organisationen zusammen und hilft unabhängig von ethnischer Zugehörigkeit, Religion, Nationalität oder Weltanschauung.



Bankverbindung  
Caritas international  
IBAN: DE88 6602 0500 0202 0202 02  
BIC: BFSWDE33KRL  
Bank für Sozialwirtschaft Karlsruhe

Bei Fragen sind wir für Sie da:



**Maria Schlageter**  
Persönliche Spenderbetreuung  
Tel. 0761-200447  
[maria.schlageter@caritas.de](mailto:maria.schlageter@caritas.de)